

Ça se passe à Teilhet

Actualité de la commune et un peu plus...



Edito

Madame, Monsieur,

Neuf mois se sont écoulés depuis notre élection. En si peu de temps beaucoup de choses ont été vécues, agréables ou beaucoup moins . . .

Nous tenons tout d'abord à présenter nos condoléances à notre conseillère Katia et à toute sa famille.

Avec autour de moi une équipe soudée, volontaire et efficace, nous avons pu faire immédiatement quelques réalisations (dont certaines sont détaillées plus loin) jugées nécessaires et urgentes, d'un coût minime et qui j'espère vous auront apporté satisfaction ; mais le plus important de notre travail reste bien souvent invisible et cependant primordial.

Voici quelques-unes de nos activités en cours :

- faire évoluer notre patrimoine (Presbytère, Maison "Huc", Grange "atelier municipal",
- rendre notre mairie accessible aux personnes à mobilité réduite,
- améliorer nos chemins qui sont pour certains inaccessibles.
- mettre en place le plan communal de sauvegarde (à découvrir prochainement)
- mettre en sécurité la traversée de notre village et les abords de l'école.
- faire reconnaître notre village au sein de notre pays des Pyrénées cathares avec sa boucle de Tabariane, sa nécropole mérovingienne
- ...

Je profite de cette lettre ouverte, pour remercier tous nos conseillers pour leur implication, leur amitié et la qualité de nos échanges.

Cette cohésion nous permet "D'AGIR AUJOURD'HUI et PREPARER DEMAIN"

Je remercie également les bénévoles, nos employés municipaux ainsi que notre institutrice pour leur attachement et leur dévouement à notre commune.

Le conseil municipal et moi-même vous souhaitons à toutes et tous pour cette nouvelle année, **nos meilleurs vœux de bonheur, santé, paix et sérénité.**

Que notre travail au fil des jours permette à chacun d'entre vous de se sentir de mieux en mieux dans notre village.

*Votre maire,
Francis Chauvry*

Bonne
Année



2015

Un point sur les travaux

Depuis le début du mandat, dans la continuité des décisions prises par l'ancien conseil municipal ou à l'initiative du nouveau conseil, plusieurs travaux sur la commune ont été engagés :

Travaux de sécurisation au Hameau des Forges

Ces travaux, engagés par le Conseil Général, ont pour objectif d'augmenter la sécurité en améliorant la visibilité et en limitant la vitesse afin que les véhicules puissent se croiser sans danger



Le garde-corps du pont de Vals

Suite à un accrochage par un engin, le parapet du pont a été remis en état, permettant ainsi sa rénovation et sa consolidation



Le parking de l'école

Le revêtement du parking de l'école a été repris afin d'éviter la boue les jours pluvieux. Cependant, aux heures de rentrée et sortie de classe, le parking **ne doit servir que d'aire de dépôt** afin d'éviter les accidents.



Au cimetière

Un columbarium a été installé. Ces travaux se sont poursuivis par la mise en place d'un jardin du souvenir et par un équipement pour la récupération des eaux pluviales. Un dépositaire municipal est en cours d'étude.

Rénovation du pont du cimetière

Pas trop peur ?

A l'occasion d'Halloween, quelques monstres et diabolins sont venus hantés les rues du village...



Brèves de 2014

En accord avec le Comité des fêtes, **des travaux d'entretien ont été entrepris dans la salle des fêtes** : un bon coup de peinture et le nettoyage des vitres ont permis de redonner un coup de frais à la salle !

C'est cet été que Nadia et Guillaume ont installé **leur cabinet d'infirmiers au cœur du village** de Teilhet. Nous sommes heureux de les accueillir.

Début août, Teilhet a accueilli **une représentation du MIMA**, festival de marionnettes de Mirepoix. Pour le plaisir des petits - *et des moins jeunes* - la Cie Volpinex a présenté son spectacle "Goupil Kong"

Durant les mois d'octobre et novembre 2014, nous avons eu le plaisir d'accueillir en stage le jeune Christophe Vasquez. Sa participation active a permis, entre autre, le nettoyage du Monument aux Morts, de la Place du village, du préau ainsi que l'application de lasure sur le mobilier extérieur de l'école. Qu'il en soit encore remercié.

TEILHET EST "TILLEUL"

Un projet d'embellissement et d'animations pour notre commune

Afin d'améliorer le cadre de vie dans notre commune et notamment l'aménagement paysager, le choix a été fait de retenir un thème accessible, qui puissent se décliner facilement et judicieux d'un point de vue économique. L'origine du nom de



notre commune (Teilhet venant certainement de l'occitan "telh", tilleul) nous est alors apparu comme une évidence : le thème choisi a été celui des plantes aromatiques, médicinales et condimentaires.

Déjà, une jardinière pédagogique a été installée à l'école afin que les écoliers puissent se familiariser avec la culture de ces plantes. Des tilleuls vont être plantés au niveau du parking près du pont de Vals. Pour la suite, nous souhaitons poursuivre les plantations habituelles en jardinière toujours à partir de cette même thématique (si possible en plantes annuelles).

Des animations devraient aussi voir le jour à partir de 2015 (marché aux plantes,...)

Ce projet a retenu l'attention de la Communauté de Communes du Pays de Mirepoix dans le cadre de

l'embellissement des communes de la zone. Nous pouvons raisonnablement espérer qu'une partie des financements des aménagements pourront être pris en charge dans le cadre d'un programme européen.

Cependant, cet embellissement et l'amélioration du cadre de vie passent aussi par les efforts que beaucoup de nos concitoyens font déjà à travers le fleurissement, l'entretien et l'aménagement des espaces privés et publics et la réhabilitation de l'habitat.

C'est ce qu'on m'a dit...

Histoires, historiettes, anecdotes et autres fables...

Le cochon "à cause du présent"

"Il ne restait presque rien du cochon : on donnait au curé, à l'instituteur, au maire, aux parents, aux voisins... Mais, ils nous le rendaient quand ils le tuaient aussi, alors c'était pareil. Le jour où on tuait le cochon, nous faisons le millas, on le remuait en tournant dans un chaudron en cuivre, avec un manche qui ne servait qu'à ça et qu'à la confiture. On faisait aussi les "mounioles" : nous cousions un sac de toile qui avait la forme d'un gros saucisson; dedans, on mettait du sang, de la farine de maïs, les viandes cartilagineuses, oreilles, museau... et l'on y mettait aussi le "pansil" [l'estomac]. Quand



mon père a vu ça, il n'a plus voulu en manger, mais ça s'est toujours fait comme ça et les autres familles faisaient de la sorte."

A Teilhet, on parle de "Mouniole" ; à Gaudies, on dit "la coque" et la "tripa de mil" vers Mazères.

Propos entendus et mis en forme par Nadine & Marc

Si vous aussi vous avez des histoires, anecdotes, contes, légendes sur le Pays à faire partager, nous serons heureux de les insérer dans les prochains numéros de "Ca se passe à Teilhet". Faites vous connaître à la mairie (visite, courrier, email : mairie.teilhet@gmail.com)

L'école "relookée" a été inaugurée

Extrait la Dépêche du Midi du 20 septembre 2014

Le RPI de Teilhet, Rieucros, Tourtrol accueille aujourd'hui 120 élèves, répartis sur les trois communes. Devant l'augmentation des inscriptions, il fallait rapidement trouver une solution pour accueillir au mieux les élèves en septembre. Et les choses n'ont pas traîné. En juin, le conseil d'école soulignait l'exiguïté des locaux de l'école de Teilhet. En juillet, la municipalité décidait d'entamer des travaux d'agrandissement, qui se sont terminés en août.

"Nous avons voulu faire un effort sur l'accueil des enfants à l'école, précise Francis Chauvry, le maire. C'est très important pour nous. Un artisan local fait le gros œuvre et des bénévoles, parents d'élèves à Teilhet ou non, ont mis la main à la pâte. La grande salle a été mise à niveau, le plancher a été remplacé et les peintures refaites. Nous avons également réalisé une pièce avec baie vitrée donnant sur la classe, qui permettra à certains élèves de travailler à part sous la surveillance de la directrice depuis la classe."



Sophie Pirès, directrice de l'école de Teilhet depuis septembre 2009, est ravie : "Cette année, j'ai 26 élèves dans ma classe : 18 CP et 8 CE1. Ces améliorations et agrandissements des espaces de travail sont une vraie satisfaction et vont permettre aux enfants de mieux travailler".

L'école a été inaugurée le 12 septembre, en présence de nombreux habitants du village, des parents d'élèves, des enseignants et des élus ; une occasion aussi de remercier tous les bénévoles qui ont permis de réaliser ces travaux à moindres frais.

COMITE DES FETES

Le Comité des fêtes a le plaisir de vous inviter à **partager la Galette des Rois** le **Samedi 31 janvier 2015 à 16 h** à la salle des fêtes.

Teilhet sur internet

Afin de présenter la commune, la mairie a créé un site internet www.mairie.teilhet.wix.com/ariege Vous pouvez y retrouver des informations pratiques, historiques, les comptes rendus du conseil municipal ainsi qu'une rubrique actualité issue du blog mairieteilhet.blogspot.fr

Des suggestions de rubriques ? Des idées pour améliorer et enrichir le journal ? Faites le savoir ! Contact : Mairie de Teilhet - 09500 Teilhet, tél. 05 61 68 61 20 - email : mairie.teilhet@gmail.com

Edité et imprimé par la Mairie de Teilhet (09500) - Directeur de la publication : Francis Chauvry
Dépôt légal : janvier 2015 – Bulletin d'information gratuit